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才上任兩個月的中聯辦主任張曉明，最近在新春酒會

上，開腔力撐梁振英及特區政府，他坦率地表示，「我

想說一句可能個別媒體不愛聽的話」，在上任兩個月這

段時間接觸的各界人士來看，得到的印象是社會各界人

士，包括普羅大眾對梁振英先生領導的新一屆特區政府

工作，滿意度遠遠好於我們部分媒體所作的評論。又呼

籲要理解、支持、包容，並要「多一些積極的參與，而

不是僅僅的旁觀，甚至是批評」。

張曉明說的絕對是事實

有人認為，張曉明是希望發放正面信息，表明中央對

港的大政方針，以及對特區政府支持的決心都「堅定不

移」。也有反對派議員認為，中聯辦撐梁並不出奇，

「即使梁振英明日下台，中聯辦今日也要撐到最後一秒

鐘」。其實，張曉明說的絕對是事實，有目共睹，梁振

英上台後，從來沒有閒過一分鐘，他所拿出來的措施，

可說是件件實用，有的已生立竿見影之效，如堵截雙非

嬰兒在香港出生；有的已有所紓緩，如深港兩地的水客

為患問題；也有的已在馬不停蹄的動工，但需要時日才

能見效，如解決香港居住環境惡劣問題。當然，梁振英

的政策措施也可能會有不如人意的地方，但總的來說，

他已盡力，也已經見效。令人不解的是，梁班子的努

力，不但沒有得到鼓勵和好評，反而迎面而來的是某些

喝倒彩的聲音，如此罔顧事實，顛倒黑白的場面，可說

是歷來罕見，張曉明在這關頭力排眾議，甚至敢得罪某

些傳媒支持梁振英，可說是一場及時雨，張曉明夠義

氣，有膽識，梁振英得此知己，未來幾年當可義無反

顧，盡心盡力的為香港做事，最重要的是要堅持原則，

撥亂反正，以凜然正氣對抗邪氣歪風，將香港帶回「一

國兩制」的正軌上來。

特區政府面對三方面挑戰

由於香港經歷百年殖民統治， 反對派在思想、教育

及輿論方面佔有先天的優勢，特區政府經營困難，是完

全可以想像的。我們可以看到，特區政府面對的挑戰來

自三方面：一，集結了親西方政治的政客、反共人士、

無政府主義者及新興的「港獨」思潮的反對派，他們不

但人多勢眾，更可怕的是他們組成成分囊括了社會不少

有分量的人物，舉足輕重，影響廣泛，這是建制派所不

能企及的；二，國際反華勢力以及由他們所支持的代理

人，這些人由於有目標、有組織、有後台、有資源及有

特殊人材的策劃，其攻擊力絕不可小覷；三，建制派中

的另類人士，這些人可能是由於爭取政治利益不自覺的

站到反對派的一邊，他們人數雖然不多，由於打 建制

派的旗號，易於取信於社會，在某些角度來說，破壞力

比反對派還大。特區政府在這三重壓力之下，要想有所

作為難於上天，就是適度有為也難以如願，如果不設法

改變這種形勢，就只有長期處於挨打狀態。

一直以來，中央政府及特區政府將香港的政治紛爭只

視作人民內部矛盾，企圖構建一個求大同存小異的和諧

社會。不過，很多人忽視了一點，那就是香港的政治環

境和社會矛盾有別於其他地區，因為，其他地區雖然有

反對黨和執政黨之分，政黨輪替只是執政者更換，但基

本利益還是一致的。但是，香港的政治鬥爭不但是權力

更替的問題，還涉及了中西方兩種政治制度的角力。香

港回歸中國之後，西方強權便將香港視作改變中國和進

行顏色革命的試驗場，所以，香港的政治環境比其他地

區要複雜和惡劣得多，雖然香港的政治鬥爭沒有火炮硝

煙，但卻有殺人如草不聞聲的慘烈，如果我們對此缺乏

警覺或麻木不仁，

一覺醒來，便會發

覺城門既倒，大勢

已去，一國矮化，

兩制相悖的尷尬局

面。

團結愛國力量 重用真正人才

有建制派中人批評梁振英，說他的班子缺乏能人，商

界中人不把他們放在眼內，所以也不會支持他云云。不

過，從另一方面看，當初香港有這麼多人支持梁振英當

特首，也正是看中了他沒有明顯的利益集團背景，更能

代表香港人的利益。所以，梁振英對這種批評不必介

懷，只要抱 公正持平的立場，全心全意為香港做事，

民眾眼光是雪亮的，最後自然會還他一個公道。

不過，梁振英也應該客觀的檢討一下，在用人方面是

否仍有值得改進的地方。三國演義的劉備，雖然只是編

草蓆出身，但他有用人之明，也有用人之量，所以，雖

然他有關公和張飛這樣驍勇善戰的兄弟，仍會三顧茅

蘆，向諸葛亮請教，最後才能和擁有百萬雄兵的曹操及

歷據江東三世的孫權三足鼎立，成就大業。今日香港正

值繁華亂世，反對派勢力盤根錯節，國際反華勢力盤踞

香港百年，梁振英的處境不會比當年勢單力薄的劉備更

好過，所以，他更應該好好的團結愛國力量，重用真正

的人才，帶領香港走向更美好的明天！

要搞好香港，就要改變香港今日的政治環境；要改變香港的政治環境，就要均衡香港的政治

形勢，強化香港的愛國力量，特區政府要顯現出愛國的勇氣。歸根結底，一切改變要從特區政

府做起。才上任二月的中聯辦主任張曉明挺身而出為梁振英背書，目的正是希望特區政府要在

這惡劣的環境中站起來，不但要穩中求變，更要穩中求勝。因為，特區政府的責任不但要搞好

民生，更要改變人心，惟有人心真正回歸，香港才能有真正的社會和諧，才會有長治久安和繁

榮穩定。

應該公平看待梁振英
梁立人 資深評論員

34%市民重社福
創財案期望新高

葉太不憂「辛辣招」殺錯良民

譚耀宗盼新財案助市民上車

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為使社區服務做得更深更
廣，民建聯轄下的專業事務委員會正全面籌組名為「專業聯
盟」的龐大「專業義工隊」，凝聚民建聯會員或非會員的不同
專業人士。專業事務委員會主席陳曼琪昨日透露，「專業聯
盟」會率先主打推出「法律專辦」及「調解專辦」服務，為
18區市民提供每宗個案6小時的免費調解服務，特別是涉及樓
宇滲水、大廈管理以至家庭糾紛，鼓勵市民以調解方法，解
決生活中的不同爭議。

陳曼琪昨日在民建聯工商專業委員會新春酒會上表示，
「專業聯盟」會以「凝聚專業，貢獻社會」理念，透過專業知
識提供更多元化的社區支援。因應大部分市民對法律一知半
解，「專業聯盟」首個主打服務為「法律專辦」及「調解專
辦」。

提供免費法律及調解服務

據介紹，「專業聯盟」接獲市民法律求助後，將會按照個
案數量、種類，分派「法律專辦」的律師提供協助，而「專
業聯盟」接獲糾紛個案資料後，亦會尋找「調解專辦」的調
解員，為涉事雙方或多方提供6小時的免費調解服務，務求通
過調解協助雙方或多方超越當前局限，思考更多解決爭議的
可行辦法。

陳曼琪呼籲有志之士加入

陳曼琪坦言，「專業聯盟」籌組至今僅幾個月，目前仍然
處於籌組階段，稍後會正式推出。被問到何以會以法律調解
作主打項目時，她透露，過去不時有業界反映調解服務難以
普及，他們認為民建聯站在社會最前線，可為市民提供免費
服務，逐步推廣調解服務，因此，「專業聯盟」推行的「法
律專辦」及「調解專辦」服務實屬「雙贏」，歡迎任何有志回
饋社會的事業人士加盟，共同以事業知識服務社會。
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新民黨主席葉劉淑儀昨日聯同
副主席田北辰及史泰祖等，與傳
媒新春團拜。對於特區政府再宣
布向購買「第二套房」者徵收

「雙倍印花稅」等措施，葉劉淑
儀回應時說，政府今次反應迅

速，推出措施打擊炒賣，防範樓市泡
沫爆破，為此，附帶好多豁免條款，
不擔心會影響用家的實際需要。

宣布措施前「禁錮」行會成員

被問到行政會議有否汲取教訓做
好利益申報，葉劉淑儀笑言，是次
利益申報非常嚴謹，但凡涉及地產
利益者都要避席，最終幾乎近半成
員需要避席，而行政會議是在措施

出台當日先展開討論，所有與會成
員更要留守政府總部，待政府官員
宣布措施後方能離開，有如「被禁
錮」，幸好當局準備好三文治及墨魚
丸等小食，好讓大家「醫肚」。

讚張曉明作風透明公開

中聯辦的新人事新作風備受各界關
注。葉劉淑儀說，自中聯辦主任張曉
明上任以來，大家亦「打過招呼」，
認為中聯辦更加透明公開，是未來發
展的必然趨勢，「我與張曉明認識10
多年，深感他是個讀書人，更深諳中
港政策，擔任中聯辦『掌門人』後，
中聯辦亦更加透明公開」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

劉慧卿又到聯國唱衰香港
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）聯

合國人權委員會將於3月12日及13
日，就香港特區政府向聯合國人權事
務委員會提交的《公民權利和政治權
利國際公約》進行聆訊。民主黨主席
劉慧卿昨日稱，她和一眾黨友會以非
政府組織的名義前往聯合國，向委員
會「投訴」中央政府「干預」香港特
區內部事務，更要求委員會插手香港
增發免費電視台牌照的問題。

劉慧卿昨日在與傳媒聚會時稱，他

們已積極準備向聯合國人權委員會
「投訴」的文件，包括中央政府「干
預」香港事務，又沒有按照公約和

《基本法》規定，給予特區享有「雙
普選」，又稱特區政府沒有盡力捍衛

「一國兩制」和高度自治，更干預司
法獨立，包括人大釋法，以至特區終
審法院前首席法官李國能「提早」退
休等，而香港的警隊投訴組織並非獨
立組織，未能發揮約束力，令市民的
和平集會與遊行權利受到影響云。
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香港研究協會於2月15日至21日，成功訪問
了1,139名市民，以了解市民對新年度財

政預算案的期望。結果發現，有16%受訪市民
表示對預算案有「高」期望，表示「一般」的
則有52%，有20%則表示期望「低」。在6項政
策範疇中，最多受訪者希望新年度預算案 重

「社會福利」，並錄得調查的最大升幅，排第二
的是「經濟發展」，第三、第四的「醫療」和

「教育」分別有14%和11%，前者較去年調查跌
5個百分點，「勞工就業」和「環保」則有8%
和5%，前者跌4個百分點。

60%支持優先長遠發展

被問及財政預算案應優先推出短期紓困措
施，還是為社會長遠發展作投資時，大部分受
訪者支持後者，佔60%，前者則只有33%。而
在今個財政年度錄得的盈餘，有47%受訪者認
為盈餘應優先用於「為社會長遠發展作投資」，

表示「推出短期紓困措施」的有38%，認為應
「撥入政府財政儲備」的只有6%。調查負責人
認為，結果反映大部分市民認為預算案應增加
對教育、醫療、房屋等公共服務的長遠投資以
改善民生，並希望善用財政盈餘，期望預算案
能為社會長遠發展作出合理的資源分配。

中產受訪者呻稅制不公

在各項紓困措施中，最多受訪市民認為「派
發現金」最能幫到自己，有33%，其次是「寬
減薪俸稅、個人入息課稅及利得稅」的20%，
而「津貼電費及水費」和「寬免差餉」分別有
17%和10%。在進一步交叉分析中發現，有44%
受訪的基層市民及37%夾心階層較偏好派發現
金，寬減薪俸稅、個人入息課稅及利得稅則獲
36%受訪中產與27%「上層及中上層」人士的
偏好。

就預算案應 重紓緩哪一個階層人士的壓

力，39%認為是基層人士，較前升6個百分點，
惟夾心階層及中產人士，也分別佔30%及
23%。同時，認為香港的稅制「公平」和「不
公平」的同樣各有36%，而在表示「不公平」
的受訪市民中，認為現時的稅制對「中產人士」
和「夾心階層人士」最不公平的各佔40%。

在特區政府的財政儲備水平方面，有60%受
訪市民認為「應該」就財政儲備訂立一個適當
的水平，表示「不應該」的有8%，另有14%表
示「無所謂」。

經濟前景看法趨樂觀

另外，調查發現，有47%受訪者估計香港未
來一年經濟狀況會和現時差不多，較前增5個百
分點，認為會變差的亦有34%，但已顯著下跌
了9個百分點，認為會變好的則有10%，較前增
5個百分點。

同時，有48%受訪者估計未來1年的生活質素
會和以往差不多，較前升6個百分點，認為會變
差的39%，減少了4個百分點，認為會變好的佔
10%，升3個百分點。

調查負責人建議，新財政預算案應在社會長
遠發展方向投放更多資源，推動社會可持續發
展，並針對基層及夾心階層人士推出適切可行
的短期紓困措施，讓不同階層人士同享經濟發
展的成果，以滿足中短期社會發展需要，共建
更和諧美好的香港。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新年度財政預算案將於明日正式公布，市民普遍

期望特區政府推出紓困措施。香港研究協會昨日公布的民意調查顯示，最多受訪

市民希望預算案 重「社會福利」，達34%，為近4年同類預算案調查的新高，較去

年同類調查大幅上升10個百分點，其次 重的是「經濟發展」，佔17%。調查負責

人分析，市民希望預算案 重社會福利的比例創4年來新高，反映愈來愈多市民期

望預算案增加社福方面投資，以改善貧富差距問題。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府新一
份財政預算案明日正式出爐。財經事務及庫務
局局長陳家強昨日在出席民建聯工商專業新春
酒會時說，香港面對的樓市問題嚴重，政府推
出不少招數應對，部分更是以往較少採用的新
穎方法，而特區政府今年會努力撰寫財政預算
案，應對當前經濟環境的大變化，期望財政預
算案能夠獲得社會的支持。民建聯主席譚耀宗
坦言，希望明日公布的財政預算案可以帶來好
消息，尤其是在減輕市民負擔等措施，協助市
民上車，大家可以安居樂業。

民記酒會 陳家強爭支持

民建聯工商事務委員會、專業事務委員會和
對外聯絡委員會，昨日假民建聯總部舉行新春
酒會，財經事務及庫務局局長陳家強，中聯辦
經濟部部長王丙辛，民建聯主席譚耀宗、監委
會主席楊孫西、副主席蔣麗芸和李慧 、司庫
黃建源、對外聯絡委員會主席林光宇、工商事
務委員會主席陳維端及專業事務委員會主席陳
曼琪主禮祝酒儀式，與逾百名來自各行各業的
工商及專業會員、各國領事出席酒會，共慶新
春。

陳家強在致辭時說，新年度財政預算案出台
在即，特區政府今年努力撰寫財政預算案，應
對當前經濟環境的大變化，加上施政報告多項

有待財政預算案配合的措施，期望財政預算案
能夠獲得社會支持。他又說，香港現時面對及
處理不少的民生及基建議題，均涉及政府財政
支持，其中樓市問題特別嚴重，政府亦推出不
少招數應對，部分更是以往較少採用的新穎方
法，同樣期望獲得社會支持。

他續說，民建聯是具影響力團體，不只是提
出政策意見及建議，也是政策的推動者，政府
當局珍惜與民建聯的合作關係，期望民建聯繼
續發揮團體的力量，將好的政策推出去，把香

港的事做得更好。

歡迎工商業專業人士入民記

譚耀宗在致辭時坦言，希望新一份財政預算
案，為港人帶來好的消息，尤其是在減輕市民
負擔等措施。他又說，民建聯的工商專業會員
不多，但數目正在不斷發展當中，並歡迎工商
業和專業界的朋友加入民建聯的大家庭，最後
藉此酒會祝願香港社會繁榮，樓市穩定、經濟
發展，市民安居樂業。

■葉太與新民黨一眾高層昨日與傳媒新春團拜。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■民建聯昨舉行工商專業新春酒會，與逾百名工商及專業會員、各國領事出席酒會，共慶新春。


